



## #OPINIÓN

Con enredos en nombramientos diplomáticos, el conflicto con Perú y los preparativos para recibir a Biden y Trudeau, concluye AMLO el 2022

## CRISIS DE POLÍTICA EXTERIOR, SELLO DEL CIERRE DE AÑO EN LA 4T



on una agenda internacional que se enredó de último momento, Andrés Manuel López Obrador se dispone a cerrar el año y arrancará 2023 reuniéndose con el presidente de EU, Joe Biden, y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau.

Y es que, pese a las fiestas decembrinas, las circunstancias obligaron al primer mandatario a colocar en su lista de prioridades las relaciones internacionales, aunque las cosas no le han salido como estaba previsto. En el ámbito doméstico, parece que hasta se pusieron de acuerdo en el mundo de la diplomacia para amargar el ponche en las posadas presidenciales. A saber:

La activista y senadora suplente Jesusa Rodríguez declinó como embajadora de México en Panarná, posición vacante desde que el gobierno de aquel país negó su beneplácito al polémico profesor **Pedro Salmerón**, por lo que AMLO propuso como bateador emergente al actor **Alejandro Bichir**.

De nueva cuenta, echó mano de un sector que no pertenece al Servicio Exterior Mexicano, situación que, no de ahora, tiene molestos a quienes forman parte de él,

como quedó demostrado con la renuncia de Marcela Celorío al consulado de México en Los Ángeles y al propio SEM. A esto se sumó el rechazo del Congreso a la ratificación de Carlos Joaquín González como embajador de México en Canadá, algo que nada bien cayó en Palacio Nacional, porque ya lo veían sumándose a los preparativos de la visita de los mandatarios norteamericanos a México, del 7 al 9 de enero. La negativa obedeció a la

polémica que existe en el Congreso por la designación del Comité Técnico encargado de designar a nuevos consejeros del INE. Además, el PAN intentó cobrar una afrenta a Carlos Joaquín, porque llegó como gobernador de Quintana Roo, con la bandera del blanquiazul y nunca tuvo una deferencia con ellos. Pero los problemas no paran ahí. AMLO mantiene una disputa abierta con el nuevo gobierno de Perú en su intento por defender al depuesto Pedro Castillo. El asilo a la familia del exmandatario peruano ahondó las diferencias con el gobierno de Dína Baluarte, al grado de que declaró persona non groto a nuestro embajador en Lima, Pablo Monroy Conesa, quien todavía declaró ayer que México es respetuoso de la política de no intervención, con todo y que la semana pasada AMLO firmó un comunicado conjunto

con otros países para reclamar sobre la situación política del Perú. Y, por si fuera poco, ayer, el gobierno de Rumania pidió explicaciones a México por negar la entrada, sin motivo aparente, a varios de sus ciudadanos que llegaron al país en avión, un caso que podría quedar como anécdota, pero que se suma a la complicada agenda de nuestro Presidente quien no abandona el sueño de convertirse en el "Bolívar" de Macuspana. De hecho, en sus declaraciones de ayer, conminó a los gobiernos de EU y Canadá a sumarse a un proyecto de integración como en la Unión Europea, tema que colocará como una prioridad en el encuentro tripartita de enero. Sólo falta ver si nuestros vecinos del norte le si-

guen el juego, como algunos mandatarios del cono sur, o sólo ven a México como un aliado comercial por así convenir a sus intereses.

\*\*\*

El Plan Sonora

será también

parte de las

pláticas

El **Plan Sonora** será también parte de las pláticas de AMLO con Bideny Trudeau, debido a que se trata de uno de los proyectos más ambiciosos de generación de energía entre las fronteras de México y EU. De hecho, será éste uno de los principales argumentos para convencer

a sus contrapartes de que hay elementos suficientes para arrancar desde el norte la integración Continental, ya sea con acuerdos comerciales extendidos o una moneda única.

A Fuego Lento se toma vacaciones. Nos leemos el 4 de enero. Felices fiestas y que todo lo mejor de la vida reine en sus hogares.

Y como dice el **filósofo... Nomeacuerdo**: "La vida no es la fiesta que habíamos imaginado, pero ya que estamos aqui bailemos"

ALFREDOSELHERALDODEMEXICO.COM / SALFREDOLEZ